

NOBILIARIO RIOJANO



59. FERNÁNDEZ DE NAVARRETE Y AYALA, JUAN  
FRANCISCO, de Navarrete (Sant<sup>o</sup>. 1665).

Era hijo de Martín Fernández de Navarrete y de Catalina de Ayala, ambos naturales de Navarrete; nieto por línea paterna de Francisco Fernández de Navarrete, y de Clara López de Zárate, de Ocón y por la materna de Juan de Ayala y de Catalina Fernández, de Navarrete.

Todos los detalles de esta información coinciden con los de la siguiente. (1)

60. FERNÁNDEZ DE NAVARRETE Y AYALA, PEDRO,  
de Navarrete (Sant<sup>o</sup>. 1676).

El pretendiente (b. el 26 de dic. de 1647) era hermano entero del anterior e hijo por tanto de Martín (b. en 21 de diciembre de 1603) y de Catalina (b. el 30 de nov. de 1607). A la sazón, se encontraba sirviendo, como capitán de caballos, en la armada de los mares de Sicilia.

Su abuela paterna fué hija de Cristóbal López de Zárate, menor en días, y de Leonor de Yanguas, recibiendo las aguas bautismales en Ocón el 15 de nov. de 1570.

Entre otros actos positivos se alegaron los de que dos sobrinos del pretendiente, D. Juan de Lariz, hijo de su hermana Francisca, y D. Pedro Moreda, hijo de su hermana Inés, eran caballeros de Santiago y de San Juan, respectivamente. (2)

61. FERNÁNDEZ DE NAVARRETE Y UBAGO, MARTÍN,  
de Navarrete (Sant<sup>o</sup>. 1671).

Hijo del n.º 59 y de María de Ubago, natural de Santo Domingo de la Calzada, nacida a su vez de Diego de Ubago, calceatense, y de Ana Zamudio, de Cenicero. (3)

---

(1) A. H. N. Ordenes militares, Santiago, exp. 2.995.

En general, simplificaremos los extractos relativos a esta familia, de la que se ha ocupado extensa y magistralmente D. Dalmiro de la Válgoma en la obra, citada repetidamente en estas columnas, que le ha dedicado.

(2) Idem, exp. 2.996.

(3) Idem, exp. 2.998.



64. FERNÁNDEZ DE LA PRADILLA Y MORALES,  
PEDRO, de Alberite (Sant.º 1687).

Hermano entero del anterior. Se le b. el 8 de junio de 1659 y era contador de resultas de S. M. El principal mérito alegado fué el hábito ya concedido a Juan Crisóstomo. También se trajo a colación el de Andrés de Villarán y Nájera, hermano de madre de la del pretendiente, por haber sido casada dos veces la abuela materna, que recibió el bautismo en la Colegial de la Redonda el 15 de nov. de 1588. (1)

65. FERNÁNDEZ DE VELASCO Y MEDRANO,  
ANTONIO CLEMENTE, de Villoslada (Sant.º 1742).

Antonio Clemente (b. el 30 de nov. de 1701), a la sazón teniente coronel de Milicias en el Regimiento de la ciudad de Soria, era hijo de Antonio Fernández de Velasco, natural de Villoslada y de Ana María de Medrano y Silva, de Binuesa, aldea de Soria; nieto por línea paterna de Martín Fernández de Velasco y de María García del Valle, los dos de Villoslada, y por la materna de Iñigo López de Medrano y Silva, nacido en Madrid, cuando sus padres se hallaban allí con motivo de un pleito, pero originario de Soria y de Clara Isabel de Urturi y los Arcos, de Treviño.

En Soria se comprobó que el mencionado Iñigo había sido diputado de los Doce linajes por el de Santa María de Barnuevo y Alcalde de la Hermandad por los hijosdalgo, así como poseía casas propias con escudo y una capilla, dedicada al Santo Cristo en la parroquia del Rosario.

En Villoslada, los informantes reconocieron en la casa de los Fernández de Velasco un escudo de piedra, «diuedido en quatro quarteles y en el Principal una Aguila coronada y el segundo cinco jaqueles veros y en el terzero otros siete jaqueles veros de la misma figura y en el quarto otra Aguila coronada rodeado dicho escudo de treze castillos y otros tantos leones sin pintura ni color alguno». (2)

66. FERNÁNDEZ DE VELASCO Y MEDRANO, FRAN-  
CISCO ANTONIO, de Villoslada (Sant.º 1711).

Hermano entero del anterior, b. en 20 de nov. de 1694. Su expediente no facilita datos nuevos. (3)

(1) Idem, exp. 3.013.

(2) Idem, exp. 3.034.

(3) Idem, exp. 3.035.

67. FLOREZ Y HUNDIANO, DIEGO,  
de Logroño (Sant.º 1530).

Las pruebas se han perdido y la copia moderna de la genealogía hace sospechar que hubo errores en la copia de los apellidos. Según aquella era hijo de Martín de Robles y de Sancha Hundiano; nieto por línea paterna de Rodrigo de Robles y de Constanza González de Quirós y por la materna de Juan de Munía y de Gracia Remírez. (1)

68. FRANCIA Y GUTIÉRREZ, MIGUEL DE,  
de Briones (Sant.º 1756).

Miguel, b. el 13 de mayo de 1722 y comandante del segundo batallón del Regimiento de Infantería de Aragón, era hijo de Ignacio de Francia y de Bernarda Gutiérrez; nieto por línea paterna de Esteban de Francia y de Juana Pascual, todos de Briones, y por la materna de Pedro Gutiérrez, de Rodezno, y de Teresa Barrón, de Briones.

La principal prueba alegada fué una ejecutoria de nobleza ganada en la Chancillería de Valladolid por el padre del pretendiente en pleito seguido con el Fiscal y el Concejo de Briones (19 de junio de 1745). (2)

69. FRANCIA Y PASCUAL, NICOLÁS DE,  
de Briones (Sant.º 1745).

Hijo de Esteban de Francia y Juana Pascual; nieto por línea paterna de Pedro de Francia y de Isabel de Castro y por la materna de Pedro Pascual, de Rodezno, y de María de Matute, que como todos los demás, excepto el indicado, era natural de Briones.

El pretendiente (b. el 12 de dic. de 1696) había pasado a Indias, como factor principal de la ciudad de Santiago de León y provincia de Venezuela por la Compañía Guipuzcoana, de la que era ya uno de los Directores y además era miembro del Consejo de S. M. en el Tribunal de la Contaduría mayor.

El hábito fué concedido por acuerdo de 12 de mayo de 1745. (3)

---

(1) A. H. N., Ordenes Militares, Santiago, Libro de genealogías 1, fol. 27.

(2) Idem, exp. 3.135.

(3) Idem, exp. 3.137.

70. FRANCIA Y SANTOS, JUAN MANUEL,  
de Briones (Sant.º 1756).

El pretendiente (b. el 1 de junio de 1742), paje de S. M. era hijo de Juan de Francia y María Santos; nieto por línea paterna de Esteban de Francia y de María Baños y por la materna de Pedro Huércanos y de María de Castrejana, todos ellos de Briones.

Como de costumbre, se alegó y comprobó que los varones habían desempeñado diversos cargos municipales por el estado noble. (1)

71. FRIAS SALAZAR, PEDRO,  
de Alfaro (Sant.º 1644).

Era hijo de Melchor Frías Salazar y Bonifaz, de Alfaro, y de Isabel Alberite, de Borja, donde en dicho año residía el matrimonio; nieto por línea paterna de Juan de Frías Salazar y de Jerónima Bonifaz, los dos de Alfaro, y por la materna de Antonio Alberite, de Borja, y de Juana de Funes, de Tarazona.

La única discrepancia surgida, se produjo porque una buena parte de los 47 testigos llamados dijo que el abuelo paterno fué hijo de Lope de Frías y Leonor Caballero y nieto por parte de ésta de Martín Caballero y Aldonza, de Soria, personas mal alamadas por motivos que ninguno concretó. Otros muchos, sin embargo, aseguraron que aquel era de Soria y del linaje de los Chancilleres, tercio de Lope Ruiz, por lo cual el padre del pretendiente había sido admitido en el mismo tras las informaciones correspondientes. (2)

72. FUENMAYOR Y SALCEDO, RODRIGO DE,  
de Calahorra (Sant.º 1628).

El Rey concedió a D.<sup>a</sup> María Tafur de Córdoba un hábito de Santiago para quien se casase con ella y quien lo hizo fué este Rodrigo, hijo de Rui Díaz de Fuenmayor, natural y regidor perpetuo de Calahorra, y de Juana de Salcedo, de Aldea el Señor (Soria): nieto por línea paterna de Antonio Díaz de Fuenmayor, natural y prior de los hijosdaigo de Calahorra, y de María Caballero, de igual naturaleza, y por la

---

(1) Idem, exp. 3.136.

(2) Idem, exp. 3.159.

materna de Francisco de Salcedo, señor de la torre y casa de Aldea el Señor, y de Catalina Cadima, de Gallinero (Soria).

Cuando se estaba practicando la correspondiente información, llegó al Consejo de las Ordenes una denuncia firmada por D. Pedro de Medrano, que explicaba como en la genealogía que entregó el pretendiente cambió el nombre de su abuela materna por el de su bisabuela, porque el citado Antonio Díaz, era hijo de Juan Díaz de Grábalos y hermano del licdo. Ruy Díaz, clérigo, que marchó a Indias y a su regreso se fué a vivir a Calahorra con su padre, al que cambió de apellido y no empadronó. Señalaba diversas irregularidades y circunstancias, que el Consejo trató de comprobar llamando a declarar en Madrid a D. Alonso de Fuenmayor, caballero de Santiago, y a D. Juan de Fuenmayor, colegial del de San Bartolomé, en Salamanca, que reconocieron ser parientes de Rodrigo.

Lo que sí se demostró es que éste había sufrido un proceso por haber intentado presentar testigos falsos a fin de que se anulase un censo que tenía que pagar a Juana Chauz y que se le condenó a cuatro años de destierro de la Corte y multa de 100.000 mrs.

Esta familia tenía capilla y entierro en la Parroquia de San Andrés de Calahorra, donde podía verse su escudo, en que campeaba una cruz sobre fondo dorado. (1)

### 73. FUENTE Y CEVALLOS, JUAN GREGORIO, de San Asensio (Sant<sup>o</sup>. 1729).

El pretendiente (b. el 23 de abril de 1677) pertenecía al Consejo y Contaduría mayor de Hacienda de S. M. y era hijo de Juan Gregorio de la Fuente, de Alesón, y Jerónima de Cevallos, de San Asensio; nieto por línea paterna de Juan Gregorio de la Fuente, de Alesón, y Catalina Izquierdo, de Santa Coloma, y por la materna de Pedro de Cevallos y Jerónima de Avalos, ambos de San Asensio.

Las pruebas carecen de interés. (2)

---

(1) Idem, exp. 3.172.

(2) Idem, exp. 3.174.